



**05. JUNI 2023**

---

*ZDF Konferenzzentrum  
ZDF-Straße 1, 55127 Mainz*

**VSW**

# **EINLADUNG**

**VSW-SICHERHEITSTAG &  
MITGLIEDERVERSAMMLUNG**

*Zukünftige Herausforderung der Sicherheitswirtschaft*

Der Sicherheitstag der VSW – Vereinigung für die Sicherheit der Wirtschaft e.V., Hessen, Rheinland-Pfalz, Saarland – bietet ein ideales Forum zum gemeinsamen Austausch über die Unternehmenssicherheit.

Auch in diesem Jahr ist das Spektrum der Themen wieder sehr aktuell und vielschichtig. Im Fokus steht die derzeitige Sicherheits- und Gefährdungslage, wie die zukünftige Herausforderung der Sicherheitswirtschaft.

- 09:30 - 10:00 Uhr **Begrüßung - Ausstellungseröffnung**
- 10:00 - 10:05 Uhr **Begrüßung und Eröffnung der Tagung**  
Peter H. Bachus, Vorstandsvorsitzender VSW e.V.
- 10:05 - 10:35 Uhr **Aktuelle Sicherheits- und Gefährdungslage Rheinland-Pfalz**  
Michael Ebling, Staatsminister des Innern und für Sport Rheinland-Pfalz
- 10:35 - 11:05 Uhr **Aktuelle Sicherheits- und Gefährdungslage Saarland**  
Reinhold Jost, Minister für Inneres, Bauen und Sport des Saarlandes
- 11:05 - 11:30 Uhr **Kommunikationspause - Ausstellungsbesuch**
- 11:30 - 12:15 Uhr **Die neue ISO 22361 und die Bedeutung für die Praxis**  
Dr. Martin Schnauber, Senior Consultant Verismo GmbH
- 12:15- 13:15 Uhr **Mittagspause - Ausstellungsbesuch**
- 13:15 - 14:00 Uhr **Die Lage der IT-Sicherheit - Aktuelle Herausforderungen und Möglichkeiten zur Lagebewältigung für Unternehmen**  
Dr. Gerhard Schabhüser, Vizepräsident BSI Bundesamt für Sicherheit in der Informationstechnik
- 14:00 - 15:00 Uhr **SafeNow - Ein neuer Sicherheitsstandard für eine vernetzte Zukunft**  
Tilman Rumland, Chief Executive Officer SafeNow GmbH
- 15:00 - 15:30 Uhr **Kommunikationspause - Ausstellungsbesuch**

Ende öffentlicher Teil / Beginn nicht-öffentlicher, mitgliederinterner Teil

15:30 - 16:30 Uhr **VSW-Mitgliederversammlung**

17:00 - 18:30 Uhr **Informationsbesuch ZDF-Sendezentrum Mainz**



Nach Abitur und Zivildienst studierte Michael Ebling Rechtswissenschaften an der Johannes Gutenberg-Universität in Mainz. Es folgten die 1. und 2. Juristische Staatsprüfung. Bereits mit 27 Jahren übernahm er das Amt des Ortsvorstehers von Mainz-Mombach.

Er arbeitete nach dem 2. Staatsexamen im Büro des früheren Wissenschaftsministers Prof. Jürgen Zöllner. 2002 wurde er vom Mainzer Stadtrat zum hauptamtlichen Beigeordneten für Soziales, Jugend, Wohnen und Gesundheit gewählt. Bereits nach vier Jahren ernannte Ministerpräsident Kurt Beck ihn zum Staatssekretär im Ministerium für Bildung, Wissenschaft, Weiterbildung und Kultur bei Ministerin Doris Ahnen.

Am 25. März 2012 wurde Michael Ebling zum Oberbürgermeister der Landeshauptstadt Mainz gewählt und trat seine erste Amtszeit am 18. April 2012 an. 2019 trat er erneut zur Oberbürgermeisterwahl in der Landeshauptstadt an und wurde am 10. November für eine zweite Amtszeit gewählt, die offiziell am 18. April 2020 begann. Er wohnt mit seinem Lebenspartner in Mainz-Mombach. Von 2014 bis 2022 war Michael Ebling Mitglied des Präsidiums des Deutschen Städtetags und von 2016 bis 2022 Präsident des Verbandes Kommunaler Unternehmen. Von 2019 bis 2022 war er zudem Vorsitzender des rheinland-pfälzischen Städtetags.

Am 13. Oktober 2022 hat Ministerpräsidentin Malu Dreyer ihn zum Minister des Innern und für Sport ernannt.

Quelle: Mdi RLP/R. Silz

# Referenten



Reinhold Jost wurde am 4. Juni 1966 in Saarlouis geboren und ist seit April 2022 Minister für Inneres, Bauen und Sport des Saarlandes. In seiner Position setzt er sich besonders für die Modernisierung und Neustrukturierung der saarländischen Polizei ein.

Neben seiner politischen Karriere engagiert sich Jost bereits seit 1977 in der freiwilligen Feuerwehr und seit 1983 ist er Mitglied der SPD.

1999 zog Reinhold Jost zum ersten Mal in den saarländischen Landtag ein, dessen Mitglied er seitdem mit kurzer Unterbrechung ist. Von 2005 bis 2012 war er Vorsitzender im Ausschuss für Finanzen und Haushaltsfragen. Von 2012 bis 2014 Parlamentarischer Geschäftsführer der SPD-Fraktion und zwischenzeitlich auch Mitglied des Deutschen Bundestages von 2013 bis 2014. In den Jahren 2014 bis 2017 war Jost Minister der Justiz und von 2014 bis 2022 Minister für Umwelt und Verbraucherschutz.

Quelle: Mdl Saarland



Dr. Martin Schnauber ist als Senior Consultant bei der Verismo GmbH tätig. Er verantwortet die Themenbereiche Notfall- und Krisenmanagement als Berater und Dozent in Seminaren und Schulungen.

Dr. rer. nat. Dipl.-Chem. Martin Schnauber bringt eine 15-jährige praktische Berufserfahrung als hauptamtlicher Notfallmanager in einem großen Industriepark mit 90 Unternehmen und 22 000 Mitarbeitern der chemischen und pharmazeutischen Industrie mit. Sein primäres Betätigungsfeld waren das Notfall- und das Krisenmanagement bei Schadenereignissen sowie die Prävention von Notfällen. Er war für die Optimierung der Notfallorganisation des gesamten Industrieparks zuständig. Darüber hinaus unterstützte er Unternehmen der Pharma-, Chemie-, Metall-, Automobil-, Logistik- und Stahlindustrie bei der Erstellung und Implementierung sowie dem Training von Notfall- und Krisenmanagement-Systemen.

Quelle: Dr. Martin Schnauber



Dr. Gerhard Schabhüser hat zum 1. Januar 2017 sein Amt als Vizepräsident des Bundesamtes für Sicherheit in der Informationstechnik (BSI) angetreten.

Dr. Gerhard Schabhüser wurde 1961 im westfälischen Warendorf geboren. Nach dem Abitur studierte er Mathematik an der Westfälischen Wilhelms Universität Münster. Von 1987 bis 1990 promovierte er an der Uni Münster und Fernuniversität Hagen.

Seit 1991 ist Gerhard Schabhüser beim Bundesamt für Sicherheit in der Informationstechnik beschäftigt. Zunächst war sein Arbeitsschwerpunkt die Entwicklung und Evaluierung kryptographischer Verfahren. Danach leitete er den Fachbereich „Kryptographie und wissenschaftliche Grundlagen“. Von 2005 bis Ende 2016 war Schabhüser als Abteilungsleiter zuständig für die Themenfelder „Kryptographie“, „wissenschaftliche Koordinierung“ und „technische Verschlusssachensicherheit“.

Quelle: BSI



Tilman Rumland ist Gründer und Geschäftsführer von SafeNow. Das Münchner Tech-Startup ist auf der Mission, jedem Menschen weltweit Sicherheit in die eigene Hand zu geben - und das kostenlos. Die SafeNow-App repräsentiert ein revolutionäres Sicherheitskonzept, das in noch nie da gewesener Geschwindigkeit Hilfe ermöglicht und so Leben rettet: Ein selbstbestimmtes Sicherheitsgefühl ebnet den Weg in eine Zukunft, in der Menschen ein sichereres Leben führen können - ohne ihre Freiheiten einschränken zu müssen. SafeNow wird bereits heute erfolgreich in renommierten Hotels, Business Campussen, Nachtclubs sowie Bahnhöfen eingesetzt.

Quelle: SaFeNow - Tilman Rumland

# Anfahrt

ZDF-Konferenzzentrum

ZDF-Straße 1

55127 Mainz

Telefon-Hotline:

+49 (0)6131 - 701-5308 (ZDF)

+49 (0)160 - 8998454 (VSW)

## Ihre Anfahrt zum ZDF in Mainz

Parkplätze sind auf unserem Gelände vorhanden.

Eingabe für Navigationsgeräte  
ZDF-Str. 1, 55127 Mainz

Bei Anreise mit dem öffentlichen Nahverkehr vom Hauptbahnhof bzw. der Innenstadt erteilt Ihnen die RMV-Mobilitäts-Beratung der Mainzer Verkehrsgesellschaft gerne Auskunft: (0 6131) 12 77 77.



Bitte nutzen Sie ausschließlich die Parkbereiche P10 oder die 3Sat Wiese.

Das Sicherheitspersonal des ZDF weist Ihnen gerne den Weg.



Vereinigung für die Sicherheit der Wirtschaft e.V.  
Lise-Meitner-Straße 1  
55129 Mainz

Tel.: +49 (0)6131 - 57607 - 0  
E-Mail: [info@vsw.de](mailto:info@vsw.de)  
[www.vsw.de](http://www.vsw.de)